



Trait d'union

Été 2023

Pat et Phil discutent du baptême



Phil : Pat, j'ai vu qu'il y avait inhabituellement beaucoup de voitures sur le parking de l'église de Gentinnes dimanche après-midi. Qu'est-ce qui se passait là-bas ?

Pat : Ah, oui, je vois. Je célébrais le baptême du petit Johnson.

Phil : Johnson. Quel âge a-t-il ?

Pat : 8 mois.

Phil : ça tombe bien. J'ai du mal à comprendre pourquoi faire baptiser un bébé sans attendre qu'il ait la possibilité de donner son avis sur cette question ?

Pat : C'est parce que sa Mamy a demandé à ses parents de le faire. C'est pour ça.

Phil : Ah non, tu rigoles.

Pat : Oui, c'est vrai ; c'est un peu pour rire que je l'ai dit. Mais pas que pour ça. Ça me semble une raison intéressante pouvant ouvrir à d'autres choses encore plus belles. La grand-mère a souhaité que son petit-fils soit baptisé pour que Dieu le remplisse de son amour dès maintenant.

Phil : Mais on m'a toujours dit qu'on se faisait baptiser pour effacer les péchés. Ma question est : quel péché Johnson a-t-il commis, lui qui n'a que 8 ans, non plutôt 8 mois ?

Pat : Elle est très intelligente, ta question cher Phil. En fait, le baptême est une « grâce ». La grâce est un don gratuit, une faveur imméritée. Tu comprends ce que je veux dire ?

Phil : Oui, je vois plus ou moins.

Pat : et la grâce que Dieu accorde au nouveau baptisé, c'est la grâce de l'amour. Et l'amour est l'arme fatale contre le mal. Le baptême nous remplit de la force de l'amour pour que nous soyons capables de résister au péché.

Phil : il y a aussi cette histoire de devenir fils de Dieu.

Pat : Par le baptême, Dieu nous admet dans sa famille, la famille de celles et ceux qu'il aime et considère comme ses enfants, sans rien réclamer du tout. Il n'y a ni entretien d'embauche, ni examen d'entrée, ni douane. Rien. C'est complètement gratuit. Dieu nous connaît personnellement par notre prénom. C'est ainsi qu'au baptême, on rappelle le prénom de l'enfant qui va être baptisé. Et au moment du baptême, le prêtre lui verse de l'eau sur le front en disant « *N. Je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit* ». Sur chaque enfant qui reçoit le baptême, Dieu dit, comme il l'a fait au baptême de Jésus dans le Jourdain : « *C'est toi mon Fils bien-aimé ; en toi j'ai mis tout mon amour.* » Dès cet instant, le nouveau baptisé est accueilli dans l'équipe du Christ.

Phil : ah oui, j'aime bien cette image. Du coup, les baptisés arborent les maillots du club de Jésus. De quelle couleur est-il ce maillot ?

Pat : Puisque je vois que l'image du football te plaît bien, restons sur cette métaphore footballistique. Le maillot du chrétien est le vêtement blanc dont le nouveau baptisé est revêtu au moment du baptême.

Phil : Chouette !

Pat : Une nouvelle recrue doit surtout s'imprégner du système de jeu de son nouveau club. A ce propos, Jésus dit : « *À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres* » (Jn 13, 35). C'est l'amour que nous avons les uns pour les autres qui est le « système de jeu » de l'équipe du Christ. Et le Saint Chrême, cette huile parfumée dont le nouveau baptisé reçoit l'onction l'imprègne de l'amour de Jésus. Elle est parfumée pour que le chrétien se souvienne que sa mission est d'exhaler la bonne odeur du Christ.

Phil : C'est très beau tout ça. Et le cierge qu'on confie au parrain et à la marraine du baptême ?

Pat : C'est le symbole de la joie. C'est dire que le chrétien, ça ne doit pas être triste, lugubre, ennuyeux. Le chrétien, c'est un joueur lumineux, joyeux. Il est invité à communiquer cette joie à ses coéquipiers. L'enfant qui reçoit le baptême bébé a déjà en lui cette grâce de l'amour de Dieu. C'est aux parents, parrain et marraine de l'aider à en avoir conscience, et à la déployer. Chacun des baptisés doit être conscient qu'il n'est plus jamais seul depuis le jour bénit de son baptême. Dieu Père, Fils et Esprit Saint est en lui. Il peut lui parler et l'appeler au secours avec foi au moment de doute et de découragement. Il agira en lui.

Phil : Lorsque le petit Johnson grandira, il fera sa communion. Peux-tu me parler aussi de la communion ?

Pat : Bien sûr, et avec grand plaisir. Mais ce sera pour une autre fois.

Patrick Kipasa

Une nouvelle vie pour le cimetière de Gentinnes



Avec le soleil matinal qui filtre à travers les arbres, l'endroit est bucolique à souhait. Les tombes du cimetière de Gentinnes, à Chastre sont disposées tout autour de l'église dont la façade a été sablée il y a quelques années. Depuis deux ans, des bénévoles se relaient ici avec pelles et râteaux. Ils ont imaginé le « Jardin des songes » un projet qui vise à remettre ce patrimoine local en valeur. « *Nous étions malheureux de voir un tas de pierres tombales abandonnées jusqu'au jour où nous avons réalisé qu'elles n'étaient pas là par hasard, ce sont celles des vieilles familles de Gentinnes explique Georges Derriks. Nous avons alors décidé d'en faire l'inventaire et de leur rendre leur dignité* ». Les croix ont donc été nettoyées, les pierres qui gisaient en tas réhabilitées, les inscriptions décrassées, ce qui a donné lieu ça et là à de jolies surprises : « *J'ai découvert une vieille pierre merveilleuse sur laquelle il était écrit « icy repos » ; j'ai pensé à l'époque de Montaigne et à l'usage du vieux français. Cela montre bien qu'à l'époque, c'était la tradition d'avoir l'église et le cimetière autour et le village se construisait autour de ces deux entités.* » poursuit le bénévole.

Créer des liens. Au-delà de l'intérêt patrimonial, la volonté est aussi de s'inscrire dans la transmission. Martine Salien qui a porté ce projet a voulu y apporter une dimension pédagogique pour les enfants des écoles des environs. On s'est rendu compte, dit-elle, que les enfants ne savaient plus toujours ce qu'étaient des pierres tombales ou une inhumation ; indépendamment de l'aspect religieux, le concept de "sacré" ou de "spiritualité" peut être transmis de la sorte aux jeunes générations. D'ailleurs, la notion de lien au sens large relie les différentes dimensions du "Jardin des songes". Des bancs permettront bientôt aux habitants de venir se poser ou d'échanger entre voisins. Et pour les amateurs de balade, ils pourront profiter du cimetière pour rejoindre la chapelle de l'Ermitage, restaurée, elle, en 2019.

*Par Véronique Fouya
Journaliste, rtbf*

Ce projet « *Jardin des songes* » est porté par une équipe composée d'Olivier Berny, Evelyne Bosquet, Martine Salien, Georges Derriks, Miguel Dumont de Chassart, Maël Dumont de Chassart et les voisins de l'église de Gentinnes. Venez faire halte en ce magnifique lieu et vous plonger tranquillement dans vos songes. Merci à l'équipe pour cette très belle initiative.

Et si vous inscriviez votre enfant à la catéchèse !



La catéchèse est une école de la vie, vie chrétienne, vie spirituelle, sociale et culturelle. Tous les enfants, baptisés ou non, y sont les bienvenus. Nous y vivons de très belles choses. Les animateurs Kt sont à l'écoute des jeunes à qui ils partagent leur expérience de foi et leur joie de croire... Les réunions Kt ont lieu quelques dimanches par an ; les moments forts de l'année liturgique (Avent, Carême) font également partie intégrante du parcours Kt. Les dates sont connues à l'avance. Les célébrations qui suivent nos rencontres se clôturent autour d'une grande table pour une messe joyeuse et parfois embellie d'un conte drôle et enrichissant. Le parcours Kt démarre par une *année d'éveil à la foi* pour les enfants de 2^e primaire qui découvrent Jésus. A la fin du premier cycle de rencontres, ils reçoivent la prière du Notre Père. L'année suivante, appelée **Kt 1**, les enfants发现 l'amour personnel de Dieu pour chacun. Vers la fin de cette année, le jeune qui le désire choisit une date pour faire sa 1^{re} communion. Celle-ci sera préparée par la famille du jeune accompagnée par l'animatrice Kt. La célébration a lieu au cours d'une célébration dominicale en présence du parrain et de la marraine du communiant.

En **Kt 2**, les enfants sont appelés à répondre à l'amour gratuit de Dieu ;

en **Kt 3**, dernière année du parcours d'initiation chrétienne, le jeune se prépare à recevoir l'Esprit Saint qui vient confirmer la grâce qu'il a reçue au baptême. La célébration du sacrement de confirmation est organisée en Unité Pastorale avec les jeunes d'autres paroisses après une belle retraite vécue par tous les confirmans ensemble. Ensuite, il fera sa profession de foi en paroisse.

Joëlle et Patrick

N'hésitez pas inscrire votre enfant à la catéchèse en envoyant un petit mail à Joëlle (joellemassin@hotmail.com) ou à Père Patrick (patrick_kipasa@yahoo.fr). Il y découvrira plein de belles choses.

QUE SE PASSE-T-IL CHEZ NOUS ?

Horaire des messes

Tous les samedis à **17h30** à **Gentinnes**

Tous les Dimanches à **10h30** à **Gentinnes** ou **Saint-Géry** (un dimanche sur deux)

Visite des malades et personnes âgées et seules

Tous les Samedis et Dimanches après la messe.

Si vous connaissez une personne malade ou isolée qui désire une visite, merci d'en faire part au prêtre de la paroisse. (Patrick Kipasa: 0467/83.03.81 E-mail: patrick_kipasa@yahoo.fr)

Baptêmes

Par leur baptême, de nouveaux membres ont rejoint notre communauté chrétienne cette année : 1) **Sasha Bossaert** (19/06/2022) ; 2) **Elie Titart** (19/06/2022) ; 3) **Nell Titart** (19/06/2022) ; 4) **Gabrielle Dujeu** (21/08/2022) ; 5) **Marius Henrotte** (21/08/2022) ; 6) **Alexandre Henrotte** (21/08/2022) ; 7) **Raphaël Denef** (25/09/2022) ; 8) **Faustin Dricot** (01/10/2022) ; 9) **Charline Tirions Kensier** (02/10/2022) ; 10) **Alfred Rion Lenoble** (15/01/2023) ; 11) **Alain-José Mulembusa Mafetana** (12/02/2023) ; 12) **Charline Braibant** (19/03/2023) ; 13) **Achille Fronville** (22/04/2023) ; 14) **Nalya Paquet** (10/06/2023). Nous leur souhaitons la bienvenue dans la grande famille des bien-aimés de Dieu.

Funérailles

Dans la douleur de la séparation et l'espérance de la résurrection, nous avons célébré les funérailles de **Patricia Paquet** (24/06/2022) ; **Robert Vervoort** (29/09/2022) ; **Renée Cartignies** (04/10/2022) ; **Mireille Despy** (28/12/2022), **Marylène Biebuyck** (06/04/2023) ; **Anne-Marie Dubois De Nevele** (22/05/2023). Que le Seigneur les accueille dans son éternité bienheureuse.

Agenda

- Le samedi **16 Septembre 2023 à 11h** en l'église Sainte-Gertrude de **Gentinnes**, **Antoine Jacques de Dixmude** et **Céline Lebas** vont s'unir dans le sacrement du mariage. Merci de penser à eux dans vos prières.
- Le dimanche **17 septembre 2023** au Mémorial Kongolo, « **LES FAMILLES EN FÊTES** », **Un DIMANCHE AUTREMENT pour les FAMILLES et les ENFANTS** : les infos et détails suivront, bloquez déjà la date !!
- Du vendredi **27 octobre** au dimanche **29 octobre 2023**, la paroisse de Perbais organise une **RETRAITE À FARNIÈRES** ! Pour tout renseignement relatif à l'inscription, écrire à paroissedeperbais@gmail.com
- Le dimanche **24 septembre 2023 à 16h** : **CONCERT À NOTRE DAME ALERNE** (Place communale 5, 1450 Chastre) organisé par les **Amis de la Chapelle de l'Ermitage à Gentinnes**, sur le Thème : « **Un Italien à la Cour d'Espagne** » (Œuvres de Luigi Boccherini) avec Luc Tooten, **violoncelle et direction artistique et l'Ensemble Musici Melinenses**.
 - Infos et réservations : **0474 34 07 33** et **0496 10 38 18**
 - Entrée : **20€** ou **15€** par virement anticipé au compte **BE34 7320 5176 3190**.

Contact et accueil : Le prêtre : Patrick Kipasa Mayifulu – 0467 83 03 81 – patrick_kipasa@yahoo.fr

Éditeurs responsables : *Patrick Kipasa Mayifulu, Michel van Wassenhoven, Jean de Foy, Georges Derriks*